

productos. Los hornos eléctricos se han aplicado todavía en pequeña cantidad a la producción de metal más empleado, del hierro, el cual se cuela en lingotes de los antiguos altos hornos. Necesitanse más kilovatios eléctricos que los hasta ahora invertidos para satisfacer las múltiples y heterogéneas aplicaciones a que la electricidad ventajosamente se presta. La obtención del cobre electrolítico, fabricación de acumuladores, de cordones flexibles, material de instalaciones, como portámparas, interruptores, aisladores, etc., se prosigue activamente, y, finalmente, el dorado y platingo galvánico se han extendido considerablemente en España. Así como hace años existía verdadera fiebre por la denuncia y explotación de sitios de agua, cuya actividad contribuyó a la formación de las empresas hoy existentes, es preciso que este movimiento continúe sin cesar, pues existe mucha más fuerza hidráulica en nuestras regiones que la hoy utilizada y se precisan centenares de millares de caballos que en las poblaciones y en las fábricas, encontrarán rápida y ventajosa utilización.

MIGUEL ANCLIL

NOTICIAS

Ayer permaneció en esta capital el Alcalde de Ossa de Montiel don Amalio Giron Uceda.

En una relación de facturas por créditos de Ultramar, puestas al cobro en turno presente, figuran las siguientes que corresponden a esta provincia:

Francisco Amorós Milán, 46 50 pesetas.
Olegario Tito Sánchez, 15 75 id.
Juan Henares Alcaraz, 49 id.

Los muebles FERRERO son los más económicos.

Ha sido nombrada interinamente maestra nacional de la Escuela de niñas de Abengibre, doña María Peris Estradera.

PIKMENTINE. Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón al rubio. Venta: calle Mayor, 55 perfume ría, Marqués de Molins 15.—Albacete.

Por falta de número, no celebró hoy sesión la Comisión provincial de libertad condicional.

Se reunirá mañana, en segunda convocatoria.

Para cortinajes y tapicería, la casa FERRERO.

Llega de Bienservida el ex-diputado provincial don Eladio Navarro Flores.

Gabanes, Gabardinas, Impermeables y Camisería con grandes rebajas de precio en Bazar Núñez.

Ha sido nombrado Jefe Municipal de Tarazona de la Mancha, don Emiliano Córdoba Frías.

Presupuestos de muebles y tapicería, los facilita la casa FERRERO.

Se han convocado oposiciones para la provisión de 25 plazas de Ayudantes del Cuerpo de Estadística.

Ha llegado de Valencia el Interventor de Hacienda, jubilado, de esta provincia, don Francisco Martínez Alonso.

Los mejores GRAMÓFONOS Y DISCOS los vende

DANIEL ESTEVE a plazos y al contado

MARQUÉS DE MOLINS, 3 En muebles de lujo y económicos, grandes novedades y existencias.

El ex-Director de esta Prisión provincial, electo de la de Guadalajara, don Emilio Lozano Crespo, ha marchado a Madrid, en el expreso de esta tarde, muy aliviado de la grave enfermedad que ha padecido.

El señor Lozano nos ruega le despedamos desde estas columnas de sus amistades.

El miércoles 14 del actual, a las diez de la noche, dará una conferencia en el Ateneo don José María García R-yes, Vicepresidente del mismo, sobre el tema «Nacionalidad geográfica y orgánico humano, algunas semejanzas».

Ha quedado vacante el cargo de Director de la Banda de música de El Bunillo, y se ha abierto concurso para que puedan solicitarlo todos los que se crean competentes para desempeñarlo, advirtiéndose que se dará preferencia a aquellos que sean Profesores de piano.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 12

El Crédito Agrícola

Hoy se ha reunido la Junta para estudio del Crédito Agrícola, con objeto de aprobar los Estatutos del proyectado estudio de Crédito Agrícola.

Han quedado aprobados los seis primeros artículos.

La Junta continuará sus sesiones el miércoles próximo, en que se cree terminará sus tareas.

A la sesión de esta tarde asistieron todos los vocales, faltando únicamente los de Barcelona y Valencia.

En el Supremo de Guerra

Hoy se ha visto en el Consejo Supremo de Guerra la causa instruida contra el Comandante Berdugo, cuyo Consejo de guerra fué celebrado en Valencia, discrepando el Capitán general de la sentencia recibida.

Ha presidido el Teniente general señor Carbó, actuando de Fiscal el señor Pérez Noriega, quien ha mantenido la acusación del que actuó en el Consejo de Valencia, pidiendo 40 años de prisión para el sumariado y 15 000 pesetas de indemnización para la familia de Concha Robles y 10 000 para la del guardarroba Aguilera.

Se ha leído el rollo relatándose los hechos conocidos, y se ha suspendido la sesión para continuarla esta tarde.

Declaraciones de Lerroux.

El país quiere un Gobierno estable.

«Mi ideología es bien conocida, mis convicciones siguen tan firmes como al principio de ser concebidas, mis anhelos patrióticos actúan bien definidos. Mis juicios y mis opiniones serán siempre los de uno solo, que no representan nada comparados con los de la opinión que el país debe aportar. Desde hace algún tiempo he considerado que mi aversión a la oligarquía extrañada del poder, no era incompatible con la estimación y el respeto que particularmente se merecen algunos de sus hombres; me decidí a consultarles por sí en ellos, antiguos representantes de diversos sectores de opinión, encontraba orientaciones y consejos que me daban un plan por mí concebido, como solución y evolución del actual poder ejecutivo; ninguno de los consultados desprecia mi plan. Mi plan no era más que consultar al país, convocar a unas elecciones de sufragio universal para reunir un Cortes constituyentes que decidieran de los destinos de la nación. Si ellas no acordaban mudar de régimen político, los partidos contrarios que figurasen en Cortes no tendrían derecho a invocar el procedimiento revolucionario para el triunfo de los ideales, y recíprocamente tampoco podría hacerse tal revolución por el régimen que fuere restituido. Por tanto, el problema de evolución de regímenes, se resolvería como por un plebiscito, en paz, y con el consentimiento de todos.»

forma de hacerlo, el procedimiento. El país aspira a ser gobernado con todas las garantías de un Gobierno estable, que no sea juguete continuo de mudanzas en su nomenclatura ni en su fondo.

Barcelona 12

La Lliga Regionalista

En la renovación de cargos de la Lliga Regionalista, ha sido reelegido para la presidencia don Raimundo Abadal, y para ocupar cargos en la directiva han sido designados, entre otros, los señores Puig y Cadafalch, Ventosa y don Pedro R. hols.

Se esperaba a Lerroux

A pesar de que se esperaba hoy la llegada del señor Lerroux, éste no ha salido de Madrid.

La Asociación de la Prensa

Ha celebrado Junta general la Asociación de la Prensa, para proceder a la renovación de cargos de la directiva.

Fuó elegido Presidente don Ignacio Ribera y Rovira.

Cádiz 12

Sustitución de una lápida

Está siendo muy comentado entre personas de todas las clases sociales, un hecho que no tiene explicación satisfactoria.

Parece ser que ha sido sustituida, por sorpresa, la lápida que existía en la fachada del templo de San Felipe, monumento nacional donde se juró la Constitución del 12.

La lápida se colocó hace setenta años, y el texto, que fué redactado por Adolfo Castro, decía que por acuerdo solemne del Ayuntamiento de Cádiz, se conmemoraba la promulgación de la Constitución.

Enumeraba a continuación las libertades conquistadas y la abolición del infame Tribunal de la Inquisición.

La Comisión de Monumentos ha sido convocada a reunión, para que aclare el misterio de esta sustitución por sorpresa.

Valencia 12

Al paso de un tren se suicida

En el kilómetro 107 de la vía férrea de la Compañía del Norte, término municipal de Alfarr, se suicidó el vecino de dicho pueblo José Cervera Planells, de 23 años de edad, soltero, arrojándose a la vía en el momento de pasar el tren de mercancías número 681.

Quedó con las manos y la cabeza separradas del tronco.

El suicida padecía ataques de enajenación mental desde hacía algún tiempo.

Lisboa 13

Hambre y malestar en Portugal.

Se acentúa cada día la crisis obrera, que llega a tomar caracteres de gravedad.

Grupos de obreros recorren las calles pidiendo limosna.

Los corchetes ponesos han solicitado del Gobierno que adopte medidas para que se reanude el trabajo diario, pues ahora solamente se trabaja dos días a la semana.

ULTIMA HORA

Madrid 13 (16 30)

Notas de Palacio

El general Vallespinoza, Vocal del Directorio, despachó esta mañana con el Rey.

—Don Alfonso recibió esta mañana al Alcalde de Madrid, al que acompañaba el literato don Francisco de Viu, traductor de una obra del autor húngaro Loran Orbok, que fué libertado por el Rey como prisionero de la guerra europea, falleciendo después.

También cumplimentaron al Rey los Presidentes de las Diputaciones de Guipuzcoa, Vizcaya y Alava.

—El Gobernador de Teruel, al que acompañaban el Deán de la Catedral y el Alcalde de la capital, entregaron a Don Alfonso un álbum en que figuran adhesiones de más de treinta mil habitantes de aquella provincia.

—Otras personalidades ofrecieron hoy sus respetos al Monarca, entre ellas el Cardenal Primado y la eminente artista Otelia Nieto.

—El Rey invitó hoy a almorzar al Teniente coronel Velardo, llegado de Tetuán.

El proceso de Blasco Ibáñez -- Se entablará el expediente de extradición.

Por el Juzgado que instruye sumario contra Blasco Ibáñez, se ha dictado el procesamiento de éste, exigiéndole una fianza de 10.000 pesetas para disfrutar de libertad provisional.

Se entablará el expediente de extradición, pues ya es sabido que el señor Blasco se halla en el extranjero.

Los alcohólicos

En una taberna de la calle del General Ricardos, un individuo llamado Pablo García, que se hallaba en completo estado de embriaguez, hizo un disparo de pistola, matando a Antonio Cuenca.

El general Vives

El Subsecretario de Fomento, general Vives, saldrá esta noche para Andalucía, donde esperará la llegada del Rey, para acompañarle en su visita a varias obras hidráulicas.

Van a recogerse las pesetas borrosas.

La «Gaceta de Madrid» publica una orden por la que se dispone que por el Banco de España se proceda

a la recogida de las pesetas borrosas para acuñarlas de nuevo.

El Obispo de Tortosa

El Obispo de Tortosa, que tiene 93 años de edad, se encuentra gravísimamente enfermo en Castellón de la Plana.

Firma del Rey

Don Alfonso firmó numerosos decretos de diversos departamentos, entre ellos los siguientes:

Jubilando a don Severiano Alonso Martínez, Jefe del Cuerpo técnico de Letrados del Ministerio de Gracia y Justicia.

Nombrando Delegados de Hacienda para las provincias de Baleares, Guadalajara y Toledo. Para las dos primeras se designa a don Francisco Díez y don Enrique Soldevilla.

Otros nombramientos y jubilaciones del personal de Gobernación.

AGENCIA NACIONAL.

SALÓN LICEO

A las cinco y media de la tarde y diez menos cuarto de la noche, secciones de cine y variedades.

José Alonso Vidal

MÉDICO

Consulta, de tres en adelante PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS. Gabinete de electricidad médica. Tesifonta Gallego, 15

PILAR SALVET

MODISTA

SERNA LÓPEZ, NÚMERO 12

Se ofrece para coser a domicilio.

¡UNA BOMBA!

Si... Donde ha trasladado la Pañería JOAQUIN INIESTA Marqués de Molins, 17, bajo los niños de la bola, regalan un globito a todo comprador.

¡SABAÑONES!

Se curan radicalmente, aún que estén ulcerados, con la SABANOSA BARRACHINA. Venta en farmacias, frasco 1 peseta. Depósito: Dr. Berzosa

Oposiciones a Secretarías de Ayuntamiento

Convocadas para el próximo mes de Abril. Programas, Apuntes, Estudios por correspondencia. Academia Mariana, Silva, 45, Madrid.

NUEVO ESTANTE A PEDAL CON FRICCIONES de BOLAS de ACERO LA MEJORA MÁS ÚTIL QUE PODÍA DESEARSE.

NO CABEN YA EN LAS MÁQUINAS PARA COSER SINGER

MÁS PERFECCIONES NI MECANISMO MÁS EXCELENTE.

Máxima ligereza. Máxima duración. Mínimo esfuerzo en el trabajo.

Mayor, 41.-Albacete